

UF 27.11.24: \$ 38.209,88 | DÓLAR COMPRADOR: \$ 977,20 | DÓLAR VENDEDOR: \$ 977,50 | IPC OCTUBRE: +1,0% | IPSA: +0,14%
 Registró la Bolsa de Comercio en su índice principal, el IPSA, que cerró el martes en 6.558,30 puntos. Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones (IGPA) presentó una variación de +0,11% y cerró en 32.885,36 puntos.

POR SEGUIDILLA DE ROBOS DURANTE LA TEMPORADA PASADA

Delincuencia golpea al turismo: argentinos temen venir a la región

Los robos de vehículos a turistas trasandinos en el borde costero y en centros comerciales han generado preocupación y temor de vivir una mala experiencia. Ante ello, las autoridades están trabajando en un plan para proteger a los visitantes y evitar así, que sean víctimas de actos ilícitos.

LIONEL VARELA Á. / La Serena

Más de 300 visitantes trasandinos han pasado por el paso de Agua Negra desde su apertura el pasado viernes. Sin duda una cifra no menor, pese a que ha surgido en la provincia de San Juan algunas aprensiones respecto a la situación de inseguridad que estaría viviendo nuestro país.

Ya el año pasado algunos visitantes argentinos fueron el blanco predi-



El pasado viernes se realizó la apertura del paso de Agua Negra, por donde ya ha pasado una gran cantidad de visitantes trasandinos, provenientes principalmente desde la provincia de San Juan.

EL DÍA

CARTELERA

CINEMARK™

Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400

Escanea el código para revisar la cartelera

lecto de los delincuentes, quienes sustrajeron vehículos y otros artículos en el borde costero como en estacionamientos de supermercados.

TEMOR EN SAN JUAN

Incluso el propio gobernador de San Juan, Marcelo Orrego, reconoció hace unos días que en su provincia preocupaba la cantidad de delitos sufridos por sus compatriotas durante la temporada pasada.

“Muchas familias visitan la región, y la presencia policial es fundamental. En reuniones previas con el gobernador y el delegado presidencial de

Coquimbo, se les transmitió estas preocupaciones. He recibido una respuesta favorable y estoy convencido de que se tomarán todas las medidas necesarias. Chile siempre ha sido un país seguro en temporadas anteriores”, destacó la autoridad.

En ese sentido, según el empresario sanjuanino, Carlos Paroli, quien viene a vacacionar a la región desde hace 40 años, nunca antes se había sentido tan inseguro como el verano pasado.

“No puedes dejar las cosas en la reposera o dejar las cosas abajo de la sombrilla e irte al agua porque cuando volvés ya no tenés nada. La

cantidad de vehículos que se están robando es impresionante”, asevera el trasandino.

En ese sentido, Paroli reconoce que esto repercute en contra del turismo de la zona.

“Te imaginas cuando vas de vacaciones: quieres ir a la playa, caminar tranquilo o dejar el vehículo en cualquier lugar, ya sea en el mall, en el centro, en la playa, pero te enteras de que robaron una camioneta anoche, viste que a fulano le han robado, que robaron otra camioneta a personas de acá de San Juan y saben que van a parar a Bolivia. Todo eso desmotiva a algunos a viajar a la zona”, señala.

Por su parte, el senador nacional de San Juan, Bruno Olivera, reconoce que en su país existe un poco de temor principalmente por el robo de vehículos en Chile, pero no cree que sea determinante para decidir ir o no de vacaciones a la zona.

“Los que están viniendo están teniendo más cuidado antes de dejar el vehículo por ahí al aire libre. Lo hacen en zonas de resguardo. Estamos al tanto de hechos puntuales, pero no es algo que vaya a ser determinante para ir o no. La Serena tiene una tranquilidad que nos gusta y esperamos que siga así para venir a pasar en familia las vacaciones”, afirmó.

PLAN DE SEGURIDAD

Precisamente el tema de la seguridad en la Región de Coquimbo fue uno de los puntos que trató el gobernador Orrego con el delegado presidencial, Galo Luna durante las reuniones que han sostenido en las últimas semanas.

En este contexto, es que Luna convocó al sector hotelero, servicios públicos, los municipios de La Serena y Coquimbo, Carabineros, PDI y la Armada, para informar de las acciones que formarán parte del Plan Verano Seguro.

Esto, ya que se proyecta una temporada estival concurrida en la región, especialmente por la llegada de turistas argentinos. “Hemos dispuesto un plan, aumentado los servicios tanto operativos, logísticos como humanos para tener mayor presencia de las policías, mayor despliegue y con una gran colaboración de los municipios que han hecho un gran esfuerzo para poder tener este año nuevos servicios, nuevas ofertas para el control del delito y la prevención”, sostuvo el delegado Galo Luna.

En detalle, informó a la autoridad, se dispondrá de servicios de drones, patrullajes mixtos, rondas de Carabineros a pie y en bicicleta, y la disposición del helicóptero de la Armada.

“Vamos a estar con garitas en la Avenida del Mar con el único objetivo de que quienes nos visiten, lo hagan de manera segura y tranquila. Además, estaremos disponiendo de los distintos servicios del Estado para hacer una fiscalización con un

82

Vehículos provenientes de Argentina pasaron durante el primer fin de semana hacia la Región de Coquimbo por el paso de Agua Negra.

foco especial en el comercio ilegal e informal tanto por el resguardo de la salud pública, pero también por el correcto funcionamiento de estos espacios públicos y de controlar también la venta ilegal de quienes ejercen un comercio ilícito”, acotó el delegado.

GARITAS Y PATRULLAJES

Al respecto, el teniente coronel, Juan Escobar Cisternas, subprefecto de los servicios de la Prefectura de Coquimbo explicó que, desde hace tiempo, vienen realizando varias reuniones de coordinación, primero con los municipios, con la finalidad de poder llevar a cabo una planificación de los servicios.

“Estamos esperando que nos lleguen refuerzos de Santiago, como ha sido todos los años. Se están hablando de la instalación de garitas, como se hizo el año pasado. Vamos a realizar patrullajes mixtos, tanto en bicicleta, en motocicleta, y también esperamos hacerlo de infantería, es decir, carabineros e inspectores caminando por el borde costero”, manifestó el teniente coronel.

Escobar afirmó que se levantará una segunda línea que dice relación con todas las calles transversales y paralelas a la Avenida del Mar y a la ruta 5, como es Hortensia Bustamante y avenida Pacífico, “donde hoy tenemos lugares de estacionamiento de vehículos y se cometen algunos delitos porque claramente es más atractivo para el delincuente”.

En ese contexto, el oficial de carabineros hizo un llamado a prevenir y no dejar objetos al interior del vehículo que atraigan al delincuente.

“Muchas veces basta con que vean una mochila, independiente del contenido, y el delincuente se arriesga a quebrar un vidrio. También es importante señalar que los estacionamientos deben hacerse en lugares iluminados”, indicó el subprefecto de los servicios.

Escobar también señaló que se debe denunciar a los “cuidadores” de autos que se encuentran en algunos sectores del borde costero cuando estos realicen algún tipo de amenazas.

“Lo que pedimos es que las personas los denuncien, porque hoy día es una falta, pero si hay algún delito o alguna persona que se siente amenazado por estos cuidadores, es importante que se hagan las denuncias y nos

hagamos cargo de esta problemática. Mucha gente tiene una sensación de inseguridad por estas personas, sin embargo, no existen denuncias asociadas a eventuales amenazas u otros delitos que se estén cometiendo por parte de estas personas”, aseveró el uniformado.

COORDINACIÓN CON GREMIOS

En tanto, Jorge Forconi, presidente de la Asociación Gastronómica de Peñuelas, señaló que su rubro pide “a gritos” mayores medidas de seguridad.

“De hecho, de 23 restaurantes, sólo 5 trabajan de noche. Entonces, obviamente, con seguridad vamos a poder trabajar hasta altas horas de la noche”, indicó Jorge Forconi.

Al respecto, el presidente de la Asociación Gastronómica de Peñuelas señaló que el robo de autos es una de sus preocupaciones, así como el combate en contra de los cuidadores informales es una lucha que vienen dando desde hace un tiempo.

“Antiguamente, nosotros autorizamos a los cuidadores. Nosotros traíamos a la persona y le pedían la hoja de antecedentes. Hoy es a la suerte del mejor postor”, relató el empresario.

Para Laura Cerda, en tanto, presidenta de la Cámara Regional de Turismo, existe una coordinación muy proactiva entre todas las policías y la seguridad de los municipios de nuestra región.

“Contarle a nuestros visitantes de Argentina que hay medidas diferentes a otros años, que esperamos tengan resultado con cero robos de vehículos, y que efectivamente se

están haciendo nuevos abordajes de medidas en coordinación con las policías”, aseveró.

Cerda indicó que tienen una gran cantidad de reservas efectivas (pagadas) de visitantes trasandinos por lo que no cree que los hechos delictuales de la temporada anterior hayan mermado la llegada del visitante argentino sostuvo la dirigente del gremio turístico.

En ese sentido, desde las agrupaciones gremiales valoraron la convocatoria para que sus inquietudes también formen parte del plan.

En esta línea, María Antonieta Zúñiga, gerenta de Barrio del Mar, indicó que “la seguridad es un tema que nos involucra a todos y desde ahí siempre nos hemos puesto a disposición para cooperar con todas las instituciones a cargo de la seguridad y más que nada generar esto, una instancia para poder planificar un trabajo preventivo que nos ayude a todos de manera coordinada a presentarnos como destino y saber a quién recurrir y qué hacer”.

Por su parte, Alexis Ramírez, presidente de la Cámara de Comercio de Coquimbo, aseguró que “uno con entusiasmo espera que todos nuestros visitantes lleguen a la región, obviamente, y salgan contentos de acá, esperando que cada vez las temporadas sean mejores. Y la seguridad, obviamente, siempre es primordial. Y en ese sentido, nosotros salimos muy contentos de estas mesas de trabajo que las encabeza el delegado presidencial, en donde vemos cómo finalmente el trabajo mancomunado entre los privados y el sector público se puede desarrollar de muy buena forma”.

JORNADA NACIONAL DE LA JUVENTUD

21 AL 26 DE ENERO DE 2025

LA SERENA

“TU PALABRA ES UNA LÁMPARA PARA MIS PASOS, UNA LUZ EN MI SENDERO”

Salvo 119.105

JNJLASERENA